



BULLETIN DE L'ASSOCIATION

DES ETUDIANTS DE L'UNIVERSITE
TOUS AGES
86 RUE PASTEUR 69007 LYON

N°5

MARS 1989

LE MOT DU PRESIDENT

Chers amis,

Avec le printemps, voici revenu le temps de l'assemblée générale! Le temps de manifester votre intérêt pour votre association en étant présents ! Mais aussi, pourquoi pas, de faire acte de candidature à l'un des trois postes d'administrateurs renouvelés chaque année par élection. Il est bon qu'une association accueille, chaque année, des éléments nouveaux avec leur dynamisme et leurs idées originales.

Donc, pas de timidité ! Portez-vous candidat !

Comme vous le lirez par ailleurs, nous célébrons notre dixième anniversaire en accueillant autour d'un cocktail, après l'assemblée générale, les dirigeants et les professeurs de l'Université Tous Ages. Soyons donc nombreux à les entourer, à leur témoigner notre sympathie et notre reconnaissance pour le plaisir qu'ils nous donnent à longueur d'année.

Prenons connaissance du projet de voyage annuel : construite par Nicolas LEDOUX, juste avant la Révolution, la cité idéale d'ARC et SENANS vous étonnera par son futurisme.

Enfin, n'oubliez pas les Assises Nationales de l'U.F.U.T.A. !

Roger BONIJOLY

VIE DES GROUPES

CHAMPAGNE AU MONT D'OR - Six hectares de verdure, une demeure confortable à dix minutes du centre de Lyon, une salle de conférences luxueuse avec équipement audio-visuel sophistiqué : nous sommes à la Fondation BULLUKIAN. C'est là que nous nous retrouvons avec plaisir un mardi par mois avec d'autres étudiants venus parfois d'assez loin.

Ambiance feutrée, souci d'une bonne organisation, accueil amical dit-on !!

Le sujet "Initiation à l'archéologie" paraissait une gageure à certains..... Cependant la moyenne de présences est comprise entre quatre vingt dix et cent.

Certains d'entre nous fournissent des documents, proposent des sites, relancent l'intérêt et la curiosité.

A la grande satisfaction générale les cours sont prolongés par la visite des lieux, des projections, des travaux pratiques :

- visite du Musée Gallo-Romain.
- visite de l'exposition sur les aqueducs de la région.
- visite des théâtres de Fourvière et de la rue des Farges.

.../...

- projection de films sur l'archéologie classique et l'archéologie aérienne.
- travaux pratiques en groupes sur la céramique.
- sortie organisée par l'Araire aux aqueducs du Giers (24 mai).
- voyage de fin d'année à Larina qui contentera les déçus des sorties organisées par l'Association des Etudiants (trop peu d'élus, se plaint-on.....). Bravo d'essayer de remédier à cette pénurie !!

Le riche patrimoine de la région, la science dispensée très simplement par notre très dévoué professeur, le plaisir que nous avons à nous rencontrer dans ce lieu bien agréable, font que nous envisageons de continuer encore dans cette voie l'année prochaine sans crainte de fossilisation.

Yvonne GALLET

CRAPONNE- Début 1988, sous l'impulsion du Président BONIJOLY, quelques habitants de l'ouest lyonnais se réunissent pour évoquer la nécessité de créer une nouvelle implantation: pourquoi pas à Craponne?

Très vite, l'équipe de responsables s'organise et obtient le soutien de la Municipalité et du Principal du Collège. Bientôt la salle est trouvée, l'information diffusée, la liaison avec les associations établie et les thèmes souhaités sont définis au cours d'une réunion publique.

En juin, Madame REBOUL visite les locaux, rencontre les responsables et donne son aval pour l'antenne de Craponne.

En octobre, les inscriptions prises sur place sont au nombre de quarante, avec un excellent pourcentage d'adhésions à l'Association des Etudiants (62,5 % exactement).

Le 19 octobre, le premier cours de Madame DEFILICE, sur le thème de l'Europe, se déroule devant une cinquantaine de personnes venues de Craponne en majorité, bien sûr, mais aussi de BRINDAS, FRANCHEVILLE, GREZIEU, MESSIMY, MORNANT, POLLIONNAY, SAINT-GENIS, SAINTE CONSORCE, TASSIN, VAUGNERAY.....

Depuis, le programme se poursuit à la satisfaction de tous, mieux, au fil des séances l'intérêt s'aiguise, le dialogue s'affirme, les initiatives se font jour. A noter le compte-rendu rédigé pour chaque conférence par quelques volontaires et photocopié pour tous, la perspective d'un voyage organisé en fin de cycle vers une capitale européenne, mais aussi les bonnes conditions matérielles dont nous bénéficions : salle vaste et claire, matériel audio-visuel, parking assuré et facile d'accès.....et ceci sans aucun frais pour l'U.T.A. !

Oui ! la toute jeune antenne de Craponne se porte bien, grâce à tous : professeur, "élèves", responsables et amis. Que tous en soient remerciés.

Monique GOUNON

VIE DES ATELIERS

L'ATELIER D'ANGLAIS DE VAISE.

L'atelier d'anglais, au Rond-Point des Monts d'Or à Vaise -en ce qui concerne le groupe "conversation"- continue à fonctionner, chaque semaine, le mardi de 10 h 30 à midi. Il est dirigé par Rita REA, anglaise d'origine. Nous nous retrouvons, fidèles anciens et nouveaux, dans un climat de confiance amicale pour écouter, lire, échanger...sur de multiples sujets.

Notre professeur, avec beaucoup de dynamisme, de bonne humeur et de patience, nous apporte des documents très variés, donnant ainsi libre cours aux débats; les "pour"...les "contre"...on s'affronte ! Et, comme il n'est pas toujours facile de nuancer ses propos -dans une langue qui n'est pas la sienne- les gestes joints à la parole donnent lieu parfois à d'irrésistibles fous-rires...véritable bain de jouvence, s'il en est, qui ne nuit nullement à un travail sérieux. Jugez-en !!

-Que dire de "l'International Herald Tribune" past and présent ? ...et de "The Guardian" à travers le temps ? Quelles comparaisons peuvent être faites entre ces journaux ?

-Que représente "la faim dans le monde" ? Quelle aide pourrait être apportée ?

Divers extraits de revues orientent nos réflexions dans de nombreuses directions :

- l'énergie nucléaire
 - la pollution
 - la sauvegarde de l'environnement
 - la folle accélération de notre vie dans le monde actuel
 - l'éducation...à travers une lecture sur un "génie de 13 ans"
 - les catastrophes naturelles : tremblements de terre, cyclones..
- et bien d'autre sujets suscités par des événements lointains ou proches.

Cette démarche est, en effet, souvent utilisée par notre professeur dès le début du cours, mettant en éveil nos motivations et maintenant l'intérêt de nos échanges. Nous prenons tous un réel plaisir à ces séances malgré les difficultés que nous avons à mémoriser les mots nouveaux. Et que dire, quand il s'agit d'écouter, au magnétophone, des conversations courantes et des accents différents ??..Sinon que l'éducation de notre oreille n'a pas été faite en temps utile dans cet apprentissage des langues étrangères.

Nous devons accepter cette irréversibilité et nous contenter de maintenir notre niveau mental en état satisfaisant. Mais le bonheur dans lequel nous poursuivons ce travail est, là, une preuve positive de ce que nous en retirons.

Je l'ai signalé dès le début, mais volontairement je ferai, à nouveau, état du climat d'amitié, de confiance et de bonne humeur qui nous aide à ne pas nous décourager et à poursuivre nos efforts.

Paulette MAGNAN

COMMUNIQUE DE L'U.T.A.

Chers amis,

Je profite de l'invitation généreuse de l'Association pour m'adresser à vous. Je crois que vous n'ignorez plus que nous organisons, du 17 au 20 mai 1989, les 5èmes Assises Nationales de l'U.F.U.T.A. Je souhaite très vivement que vous tous, étudiants de l'U.T.A. de Lyon, y participiez nombreux et que vous nous aidiez activement dans cette difficile entreprise.

Nous avons besoin de votre concours pour :

- l'accueil des congressistes à : PART-DIEU, PERRACHE et SATOLAS, les 16 et 17 mai.
- la préparation des dossiers des congressistes la semaine précédant les Assises.
- l'accueil et l'information à BRON, les 17, 18 et 19 mai.
- une aide ponctuelle et au coup par coup...

Pour tous ceux qui nous aideront, nous ferons le maximum pour leur faire bénéficier d'avantages financiers pour participer aux diverses activités des Assises. Faites-vous connaître à nos permanences (78-69-24-45 - poste 352) et le vendredi (78-01-02-44).

Par ailleurs, je souhaiterais que les enseignants retraités qui le désirent, en lien avec J.J. NONOT le metteur en scène (78-95-49-17) puissent sensibiliser dès à présent les chefs d'établissements pour des représentations scolaires de la pièce "LA JOURNEE DES DUPES". Les dates possibles pour ces matinées scolaires sont les 9-10-11-12-16 et 17 mai à BRON. Cette information peut intéresser les enseignants de Lettres et d'Histoire (de la 4ème à la terminale).

Par avance et pour l'équipe de l'U.T.A. je vous remercie de votre compréhension, de votre soutien et de l'aide que vous apporterez pour la réussite de ces Assises

Hélène REBOUL

PARLONS CHIFFRES

L'Association compte, pour cette année universitaire, 1454 adhérents, dont 672 sur Lyon, 737 dans le Rhône hors Lyon et 45 hors Rhône. Dans cet effectif total on dénombre 178 messieurs seuls, 980 dames seules et 149 couples.

La fréquentation de nos Ateliers est représentée par :

- 108 étudiants en Langues (anglais et allemand)
- 32 étudiants en Graphisme et couleurs
- 54 étudiants en Histoire de l' Art.

La moyenne générale, par atelier, est de 16 étudiants.

AVIS IMPORTANT

Vous qui désirez être informé des activités de votre Association, n'oubliez pas de nous informer, sans tarder, de vos changements d'adresse.

LE BUREAU

ASSOCIATION DES ETUDIANTS
DE L'UNIVERSITE TOUS AGES
ADRESSE POSTALE : B.P. 4417
69241 LYON CEDEX 04

Lyon, le 10 avril 1989

Madame, Mademoiselle, Monsieur,

Je vous prie de bien vouloir assister à l'Assemblée Générale ordinaire de l'Association qui se tiendra le vendredi 2 juin 1989 à 14 heures 30 dans le GRAND AMPHITHEATRE DE L'UNIVERSITE LUMIERE LYON 2, 18 quai Claude BERNARD, 69007 LYON.

Ordre du jour :

- ouverture de la séance
- élection pour le remplacement des 3 administrateurs sortants et rééligibles
- présentation du rapport d'activité
- présentation du rapport financier
- exposé sur les visites commentées
- vote sur le quitus donné au Conseil
- questions diverses

En vue d'organiser les élections aux trois postes d'administrateurs élus, votre Conseil sollicite votre candidature. Celle-ci devra être formulée, par écrit, avant le 20 Nmai 1989.

.../...

VOUS TROUVEREZ AU VERSO DE CETTE PAGE :

- LA SUITE DE LA CONVOCATION A L'ASSEMBLEE GENERALE
- LE POUVOIR A NOUS RENVOYER SI VOUS N'ASSISTEZ PAS A L'ASSEMBLEE
- UN COUPON-REPONSE

.../...

Après l'Assemblée Générale et à l'occasion du dixième anniversaire de sa fondation, l'Association offrira un cocktail aux dirigeants et aux enseignants de l'UNIVERSITE TOUS AGES. Vous y êtes naturellement conviés.

Comptant sur votre présence à l'Assemblée Générale et au cocktail, je vous prie d'agréer, Madame, Mademoiselle, Monsieur, mes très sincères salutations.

Le Président : Roger BONIJOLY

P.O. la Secrétaire
Odette ASCHENBROICH

*Madame
Aschenbroich*

POUVOIR Je soussigné _____

-donne pouvoir à Mr Mme Mlle _____

qui assistera à l'Assemblée Générale du 2 juin 1989

-ou au Président du Conseil d'Administration (1)

pour me représenter à la dite Assemblée.

Fait à _____

Signature, précédée de "BON POUR POUVOIR"

Le _____

(1) rayer la mention inutile

C O U P O N - R E P O N S E

-o-o-o-o-o-o-o-o-o-o-o-o-

Madame, Mademoiselle, Monsieur _____

assistera)

(à l'Assemblée Générale et au cocktail

n'assistera pas)

REPONSE SOUHAITEE AVANT LE 20 MAI 1989

SORTIE ANNUELLE

La sortie de l'Association aura lieu le mardi 20 juin 1989.

Départ : 7 H 30, place Bellecour vers la sortie du parking
souterrain.

Retour : vers 19 H 30, à Lyon-Perrache.

Prix : 200 francs par personne.

Le programme général est une excursion dans le Jura, dans la région de Poligny-Arbois. L'objectif principal sera la visite des anciennes salines royales d' Arc et Senans.

Ces salines ont été exploitées pendant de très longues périodes. Elles ont été fermées en 1962. Elles ont eu le Grand Prix National du Patrimoine en 1984. Les visites sont guidées.

L'architecte LEDOUX eut l'ambition d'en faire un centre important d'échanges professionnels internationaux, d'où la construction de bâtiments importants qui subsistent toujours.

Aujourd'hui, Arc et Senans est un centre international des sciences du futur.

La journée sera complétée par une visite en matinée d'une cave d'affinage du "comté". Une visite, en début d'après-midi, de la ville d'Arbois et de la maison de Pasteur. En cours de trajet, suivant disponibilité de temps, arrêt à Beaunes les Messieurs et aux Planches.

Le nombre de places est fixé à 50 (capacité d'un car). Les inscriptions seront enregistrées dans leur ordre d'arrivée. Si les inscriptions sont assez nombreuses on mettra un deuxième car.

Joseph FLORI

BULLETIN D'INSCRIPTION

Nom-Prénom _____

Adresse _____

Téléphone _____ - Nombre de personnes _____ * 200 = _____

à adresser à Monsieur FLORI Joseph - 25 rue des Chevaucheurs

69005 Lyon Téléphone : 78-25-41-77 - CCP: 7454.63.J - Lyon

SIGNATURE